



UNIVERSIDAD DE GRANADA

ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE GOBIERNO DE LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS, CELEBRADA EL 3 DE FEBRERO DE 2025

A las 09:30 horas en única convocatoria del día **3 DE FEBRERO DE 2025** se reúnen los miembros de la Comisión Permanente de Gobierno de la Facultad de Filosofía y Letras, previamente convocados por la Sra. Decana y bajo su presidencia.

TEMAS TRATADOS según el Orden del Día:

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión del día 7 de junio de 2024.
2. Informe de la Sra. Decana.
3. Informe de los Vicedecanatos.
4. Ruegos y preguntas.

Excusan su ausencia:

- Samir Cristian Chahboune Alcalde

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión del día 7 de junio de 2024

Se aprueba por asentimiento.

2. Informe de la Sra. Decana

En primer lugar, da la bienvenida a los nuevos miembros de la Comisión Permanente de Gobierno elegidos en la sesión ordinaria de Junta de Facultad del día 20 de diciembre de 2024. Informa de que la última sesión de la Comisión Permanente de Gobierno fue en junio de 2024 que, debido a la modificación del Reglamento de Régimen Interno por motivos de adaptación al resto de reglamentos de Centros, se reunirá, al menos, tres veces durante el período lectivo de cada curso académico.

Informa de que ya están concluyendo las obras de Información (antigua Conserjería) y agradece al personal de mantenimiento del Campus de Cartuja la extraordinaria ayuda que están dando, así como al Sr. Administrador, ya que todas las mejoras que se están acometiendo, sin ellos, serían imposibles. También ha finalizado la electrificación de las aulas, aunque falta el Auditorio I, debido a que solo se ha recibido el 75% del presupuesto, por lo que se realizará la electrificación solo de una parte del Auditorio I. También quedaría por acondicionar, y que son motivo de quejas continuas, las aulas del Edificio Departamental. Informa de que continúa la sustitución de la red eléctrica del Edificio Antiguo de Filosofía y Letras.





UNIVERSIDAD DE GRANADA

Informa de que ya está en marcha el nuevo Grado de Industrias del Español y sus Culturas. Mantuvo una reunión con el Sr. Decano de la Universidad de Salamanca, con la Sra. Decana de la Universidad de Alcalá de Henares y con todos los vicerrectores de las tres universidades, porque no hay precedentes de grados interuniversitarios adscritos a tres Comunidades Autónomas. Habrá 20 estudiantes para matricular en cada una de las universidades. El primer año lo cursarán en la Universidad de Alcalá de Henares, el segundo año en la Universidad de Salamanca, el tercer curso en la Universidad de Granada y el cuarto en cada universidad de origen. Cada universidad tiene un reglamento diferente en tramitación de títulos, realización de exámenes de asignaturas pendientes, etc., por lo que la gestión está siendo muy compleja.

Informa de que el Aulario está ya licitado con fecha 10 de enero de 2025.

Informa de la problemática con la Facultad de Psicología y de que los compañeros y compañeras de la Facultad de Filosofía y Letras, tanto del Personal Docente e Investigador (PDI), del Personal Técnico, de Gestión y de Administración y Servicios (PTGAS), como del estudiantado están sufriendo desde hace años situaciones incómodas de convivencia y de problemática en el uso de sus espacios por parte del equipo de gobierno de la Facultad de Psicología. Esta situación se ha ido recrudeciendo con el tiempo, sobre todo al tiempo que la Facultad de Psicología compactó sus horarios de lunes a jueves. Ello creó más presión y, desde hace dos años, el actual equipo de gobierno de la Facultad de Filosofía y Letras está luchando para que se aclare a quién le corresponde la gestión de esos espacios. Hay una serie de irregularidades como es que los estudiantes estaban asignados a la Facultad de Filosofía y Letras, pero los metros cuadrados de los espacios, no. El año pasado, después de mucha tensión y de reuniones difíciles, se consiguió que los metros cuadrados de los Departamentos de Filosofía, por fin, estuvieran incluidos en el presupuesto de la Facultad de Filosofía y Letras. Estos presupuestos están duplicados, porque también los tiene asignados la Facultad de Psicología. También ha recibido información de que el equipo de gobierno de la Facultad de Psicología ha querido quitar el letrero de la Biblioteca, donde pone Facultades de Psicología y Filosofía y Letras B. De otra parte, la gestión del Sistema Unificado de Consulta y Reserva de Espacios (SUCRE) de los espacios de los Departamentos de Filosofía I y II está asignada a la Facultad de Psicología, y no a la Facultad de Filosofía y Letras y, eso es lo que verdaderamente nos tiene atados de pies y manos. A esto se suma que hizo un acuerdo verbal por el que el personal de investigación del Departamento de Filosofía I tenía derecho a una planta de la Biblioteca para poder atender tutorías, ya que no tienen espacio de trabajo, pero finalmente no lo han permitido. Este conflicto, que no es personal sino institucional, ha sido delegado, no al Vicerrectorado de Infraestructuras y Sostenibilidad, sino a Gerencia. Si al inicio del segundo semestre este asunto no está resuelto convocará a todos los decanos y decanas anteriores, a la Junta de Facultad para resolver hacer algo. Ha señalado la fecha del segundo semestre, porque otra vez está la problemática con la festividad del Patrón de la Facultad de Psicología, ya que cierran la





UNIVERSIDAD DE GRANADA

Facultad y no puede haber clases, sabiendo que hay dos Centros. Para recuperar esas clases, el día del Patrón de la Facultad de Filosofía y Letras dan clases.

Informa de que el Departamento de Filologías Inglesa y Alemana ha pedido el apoyo del Centro a la candidatura de Margarte Atwood a Doctora *Honoris Causa*, a lo que este equipo decanal ha contestado de manera afirmativa.

Informa de que la Delegación de Estudiantes lleva pidiendo hace años que se nombre una especie de patrona laica de la Facultad de Filosofía y Letras, y ha pensado en Agustina González López, "La zapatera". Fue el personaje que inspiró a Federico García Lorca para que escribir La zapatera prodigiosa. Es una figura poco conocida, por eso ha pensado decirle a una especialista, como Teresa María Ortega López, que investigue su figura para darle un espacio de lectura que hay en el Auditorio II (Punto de Lectura).

Informa de que al igual como hizo el pasado mes de diciembre una campaña en contra de la decisión del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes y la Presidencia del Gobierno de no contar con humanistas entre los 22 asesores científicos de cada uno de los ministerios, ha enviado un escrito junto con la presidenta y la Junta de Gobierno de la Asociación de Decanatos de Artes y Humanidades (ADEAH) dirigido a la Presidencia del Gobierno y a la Oficina Nacional de Asesoramiento Científico (ONAC), tras lo que la han convocado al Palacio de la Moncloa el próximo día 18 de febrero para mostrar el valor de las Humanidades y la capacidad que tenemos para resolver problemas actuales, la investigación que se está haciendo y la elaboración de un mapa de las investigaciones que se consideran más punteras en Humanidades en España.

Informa de que ha comunicado al Vicerrectorado de Igualdad, Inclusión y Compromiso Social que incluyera de manera expresa en el Plan de Igualdad de la UGR las mujeres que están en gestión, porque tienen una doble vulnerabilidad tremenda, el machismo que sufren es mucho mayor y acusado, a lo que dicho vicerrectorado se ha comprometido.

3. Informes de los Vicedecanatos

3.1 Vicedecanato de Infraestructura, Sostenibilidad y Digitalización

El Sr. Vicedecano de Infraestructura, Sostenibilidad y Digitalización informa de que la dotación presupuestaria de este año ha sido bastante más baja, lo que hará que repercuta en casi todo. Además, todas las actividades que los vicerrectorados correspondientes están promoviendo son en régimen de cofinanciación. Todo ello hace muy difícil la planificación. Algunas actuaciones que estaban asumidas por la Unidad Técnica íntegramente, la misma recibió instrucciones del Vicerrectorado de Infraestructuras y Sostenibilidad de que el mobiliario de la remodelación del Edificio Departamental no lo asumía. Las obras de remodelación del Edificio Departamental han





UNIVERSIDAD DE GRANADA

finalizado en las fechas previstas, sin embargo ahora queda pendiente saber quién asume el mobiliario de los nuevos despachos.

Informa de que las obras de la antigua Conserjería están prácticamente finalizadas. También va a buen ritmo la instalación eléctrica, pero aún quedan meses por delante, casi un año. Es cierto que no ha habido quejas por las actuaciones de renovación con la actividad docente, pero puede producirse en cualquier momento.

Informa de que hay aún muchas actuaciones pendientes por realizar, como la climatización de algunos espacios. También muestra las deficiencias en las conexiones inalámbricas cableadas.

Informa de que hay arreglos pendientes en aulas pequeñas, que son motivo de quejas constantes. Hay dificultad para disponer del personal de mantenimiento del Campus de Cartuja, porque su disponibilidad es limitada. Resalta la importancia de la reducción del presupuesto y la tendencia a la cofinanciación, ya que esto condiciona las actuaciones de mejora. Informa de que en la Biblioteca hay algunas actuaciones pendientes que son muy costosas. Informa de que las actuaciones de las puertas de emergencia, incluidas las de Biblioteca.

3.2 Vicedecanato de Relaciones Internacionales

La Sra. Vicedecana de Relaciones Internacionales da la bienvenida a los nuevos miembros de la Comisión Permanente de Gobierno. Informa en representación del Sr. Coordinador de Movilidad, David Porcel Bueno, y en representación suya.

Informa de que el equipo de internacionalización funciona maravillosamente. Hay cinco personas trabajando en la oficina de Relaciones Internacionales de la Facultad de Filosofía y Letras que no pueden rendir más y mejor.

Informa de que el pasado día 21 de enero la visitó la Sra. Vicerrectora de Internacionalización con la que mantuvo una reunión en la que quedó muy sorprendida al poder constatar que en este Centro tan complejo, uno de los Centros europeos con mayor número de estudiantes *incoming* y *outgoing*, es uno de los Centros de la Universidad de Granada que mejor funciona y, esto es, sin lugar a duda, al trabajo del PTGAS que hay, que es maravilloso. En la mencionada reunión habló de una cierta descoordinación con la oficina central de relaciones internacionales.

Expresa su agradecimiento a todos los coordinadores y coordinadoras de grado por su ayuda a darle salida a las numerosas peticiones que recibe de profesorado extranjero y visitante a través de convenios de European Region Action Scheme for the Mobility of University Students (ERASMUS).

Expresa su agradecimiento a la Sra. Vicedecana de Estudiantes, Igualdad e Inclusión por su implicación con el estudiantado de ERASMUS *incoming*. Informa de que todas las acciones que se organizan desde este vicedecanato se realizan en coordinación con el Vicedecanato de Estudiantes, Igualdad e Inclusión.





UNIVERSIDAD DE GRANADA

Informa de que el pasado día 20 de noviembre tuvo lugar la celebración de una Feria Internacional, organizada por este vicedecanato en coordinación con el Vicedecanato de Estudiantes, Igualdad e Inclusión. Igualmente, el próximo 13 de febrero tendrá lugar una Jornada de Bienvenida a los estudiantes *incoming* que llegan en el segundo semestre, la cual suele tener mucha acogida.

Informa de que el día 10 de febrero mantendrá una reunión con los tutores docentes para solventar posibles dudas sobre los convenios que se firman, ya que necesitan de su informe positivo.

Informa de que ha recibido la propuesta de formar parte de la Comisión de Relaciones Internacionales del Rectorado, aprobada en el Consejo de Gobierno del día 19 de diciembre de 2024, que ha aceptado, porque considera que es muy importante que la Facultad de Filosofía y Letras esté representada.

3.3. Vicedecanato de Estudiantes, Igualdad e Inclusión.

La Sra. Vicedecana de Estudiantes, Igualdad e Inclusión se une a las palabras de bienvenida a los miembros de esta nueva Comisión Permanente de Gobierno, que está segura contribuirá a que se haga una mejor Facultad, como también lo hicieron los miembros de la Comisión Permanente de Gobierno saliente. Informa de que durante el mes de enero ha mantenido varias reuniones que afectan a este vicedecanato, destacando la que mantuvo el pasado día 24 de enero con los nuevos miembros de la Delegación de Estudiantes y, en ese sentido, destaca que forman un equipo diverso, tanto en igualdad como en inclusión, y agradece que se hayan alineado con nuestras propias líneas de trabajo. Ya han estado trabajando para presentar propuesta para la festividad del Patrón de la Facultad de Filosofía y Letras y para el Salón Estudiantil, cuya celebración de actos coinciden en las fechas. Informa de que la Delegación de Estudiantes ha creado dos vocalías, una de ellas es la de Relaciones Internacionales para que haya más relación entre la delegación y los estudiantes de movilidad.

Informa y recuerda que este vicedecanato tiene tres ciclos formativos; uno de profesionalización, otro de igualdad e inclusión y otro de salud y bienestar. La Delegación de Estudiantes ha propuesto hacer un curso de inteligencia artificial y trabajos académicos. También está trabajando con las coordinaciones de grado para realizar una formación en la que todos los grados estén de acuerdo, todo lo que hace que se incentive la participación. La reserva de la nueva sede de la Delegación de Estudiantes (antigua copistería) está en el programa SUCRE, así pues cualquier profesor o estudiante, a través de la Sra. Vicedecana de Estudiantes, Igualdad e Inclusión, puede solicitar la ocupación de este espacio. Dicho espacio se ha adecentado y se va a informar que es un espacio de todo el Centro.

También ha mantenido una reunión con la capitana de fútbol sala y con el capitán de fútbol 11, ya que son los deportes mayoritarios, con la idea de visibilizar el deporte del Centro y que sean partícipes de las Jornadas de Bienvenida al estudiantado de movilidad. Todo ello mostrará que esta





UNIVERSIDAD DE GRANADA

Facultad es inclusiva e integra a los estudiantes que llegan a la Facultad a mitad del curso académico.

Informa de que ha asistido a las reuniones convocadas por el Vicerrectorado de Estudiantes y Vida Universitaria, ya que este Centro forma parte de la Comisión de Becas por ser el segundo Centro más grande, junto con la Facultad de Ciencias. Aprovechó dichas reuniones para informar de que el número de estudiantes con necesidades específicas de apoyo educativo (NEAE) está subiendo de manera considerable. Este Centro ya ha pedido en numerosas ocasiones que se reconozca mejor el trabajo que se realiza, ya que no todo puede hacerse de un modo altruista. Actualmente, en este Centro hay una coordinadora NEAE, aunque el problema es que, debido al alto número de estudiantes, tienen que trabajar tanto la Sra. Coordinadora de NEAE como ella. El problema es que el trabajo es de tanto volumen que han pedido de manera documental que reconozcan esa doble coordinación. En la actualidad hay 72 estudiantes NEAE, pero quedan por recibir los del segundo semestre y los de movilidad, lo que hace que seguramente se llegue de nuevo al centenar de estudiantes NEAE durante este curso.

Informa de que durante el mes de febrero van a celebrarse las Jornadas de Orientación Profesional y Empleabilidad. Expresa su agradecimiento a todas las coordinaciones, porque por primera vez van a participar casi todos los grados (el único que no lo hará es el Grado en Filosofía). Para ella es un gran éxito que las coordinaciones y grados que no lo han hecho hasta ahora de una manera sistemática participen en estas jornadas de salidas profesionales, que son diferentes para cada grado. Ha solicitado financiación para la realización de estas jornadas.

Informa de que hay mucha actividad en el programa Mi pequeña FyL, que es programa abierto a la infancia y, cuya idea es generar vocaciones desde pequeños, ya que las Humanidades están y deben estar presentes desde etapas tempranas. En el mes de enero nos visitó un grupo de educación especial, que fue muy gratificante, y en el mes de abril está prevista la visita de un centro de niños y niñas de 3 y 4 años.

Informa de que el decanato ha sacado una plaza de prácticas extracurriculares, que será compartida por el Vicedecanato de Relaciones Internacionales y por el Vicedecanato de Estudiantes, Igualdad e Inclusión, al cual se han presentado 9 candidaturas.

3.4. Vicedecanato de Cultura, Investigación y Transferencia

El Sr. Vicedecano de Cultura, Investigación y Transferencia informa de que la festividad del Patrón de la Facultad de Filosofía y Letras estará dedicado al tema de la Fiesta. Está trabajando con tres tipos de actos; una conferencia que ha aceptado la Sra. Carmen Morán, la proyección de la película del *Gran Gatsby* (versión 974) en la plaza de *Las Disputationes Metaphysicae* y una exposición sobre Francisco Ayala. La Sra. Vicedecana de Ordenación Académica interviene para proponer la colocación del piano que hay en el Aula Magna en el pasillo central para realizar alguna actividad de “piano abierto” y que, con un mínimo de regulación, tanto el estudiantado, el Personal Docente e





UNIVERSIDAD DE GRANADA

Investigador (PDI) y el Personal Técnico, de Gestión y de Administración y Servicios (PTGAS) organicen alguna especie de micro conciertos.

Informa de que durante este curso continuarán las actividades que recogen los tres ejes, tres efemérides (1. Otras perspectivas, 2. Otras historias, 3. Otras sentimentalidades) como son los 250 años del nacimiento de Jane Austen, los 50 años de la muerte de Hannah Arendt y los 150 años del nacimiento de Antonio Machado.

Informa del posible cierre de la cuenta de X. Ha pedido un informe a la persona que gestiona las redes sociales de la Facultad de Filosofía y Letras, que es alguien extremadamente competente, y le ha informado de los pasos a seguir para cerrar la cuenta.

Informa de que ha gestionado las ayudas culturales del segundo semestre con 22 solicitudes recibidas, lo que es un éxito enorme, y va a lanzar las 10 ayudas anuales del ciclo Letras Opina.

Informa de que en relación con la festividad del Día Internacional de las Mujeres, y como ya se hizo el curso anterior, va a organizar los actos con profesoras de la Universidad de Granada. Ha invitado para ello a la profesora M^a José Frápolli Sanz, quien va a dar una conferencia el día 6 de marzo. También el día 10 de marzo habrá una conferencia a cargo de José Antonio Pérez Tapias sobre la visión que tiene el Ministerio de Hacienda sobre para qué sirven los impuestos. Informa de que el día 13 de marzo habrá una actividad del ciclo Vidas Maestras dedicado a Arón Cohen Amselem, que fue cancelada por la depresión aislada en niveles altos (DANA) y, terminan las actividades del mes de marzo con una actividad del ciclo El intelectual y su memoria a Bernabé López García, catedrático de estudios árabes.

3.5. Vicedecanato de Ordenación Académica

La Sra. Vicedecana de Ordenación Académica se suma a la bienvenida a los miembros de la Comisión Permanente de Gobierno agradeciendo la incorporación y el compromiso con el Centro para seguir avanzando, igual que hicieron los miembros de la Comisión Permanente de Gobierno saliente.

Informa de que ha estado cerrando el modifica sustancial del Grado en Antropología Social y Cultural, felicitando a la Sra. Coordinadora del Grado y a los miembros de la Comisión de Garantía Interna de la Calidad del Título, quienes han trabajado con denuedo. El trabajo no ha sido ágil, pero confía en que el curso próximo se pueda materializar el nuevo plan de estudios, que resulta de un proceso de consulta y avance que ha sido modélico y que entraña numerosos desafíos para el Centro, porque implica la oferta de asignaturas en varios cursos que implican que, o bien se pongan dos aulas en paralelo o que se disgreguen en dos franjas opuestas en horario de mañana y tarde, o bien que la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, en lugar de prestarnos como en estos últimos tres cursos un aula de un aforo de 70 personas, nos presten un aula de aforo de 100 personas. Todo ello supone un desafío tanto para horarios como para espacios, que espera resolver de la mejor manera.





UNIVERSIDAD DE GRANADA

Informa de que se ha iniciado un proceso de consulta y asesoramiento por parte del Centro para un nuevo modifica que, probablemente, sea sustancial para el Grado en Geografía y Gestión del Territorio. Así queda paralizado uno de los dobles grados por los que ha estado apostando el Centro y del que puede adelantar que la semana próxima tendrá la primera reunión oficial para empezar los trabajos. El primer doble grado que espera que se materialice es el de Historia del Arte y Conservación y Restauración, cuya iniciativa ha sido conjunta y, cuya propuesta ha sido muy bien acogida por los dos Centros. Este doble grado tiene un punto de partida muy positivo, que es que uno de los dos títulos, en este caso el Grado en Historia del Arte, facilita la elaboración del programa conjunto.

Informa de que ha estado supervisando el desarrollo de los exámenes. En este curso puede felizmente decir que no ha habido ninguna incidencia. También ha estado ultimando cuestiones del Trabajo Fin de Grado (TFG). Este curso ha implementado un nuevo sistema para remitir al correo electrónico del estudiantado, de manera nominal, que tiene su matrícula en orden y que nos consta que está matriculado en la asignatura, el formulario de petición de responsable de tutorización y, agradece al responsable, Manuel García Aguilar, su esfuerzo. Informa de que se han actualizado los números de plazas de las prácticas externas.

Informa de que se está llevando a cabo la gestión del Plan de Acción Tutorial (PAT) del Centro. El decanato va a presentar de manera cardinal los títulos que le consta que tienen números más bajos en cuanto a primera matrícula y continuidad en los estudios, como son los Grados en Geografía y Gestión del Territorio y el Grado en Estudios Árabes e Islámicos. En la actualidad únicamente se ha solicitado la adhesión del Centro a este Plan. En el supuesto de que la acepten, que espera que así sea, se entraría en una fase de formación por parte del equipo responsable del PAT y, a partir de ahí, la voluntad del Centro sería integrarlo para que tenga un paraguas institucional. La idea del Centro es que, además, se integre todo el trabajo que se está haciendo con las coordinaciones, con los delegados y delegadas de curso y que hubiera un sistema de tutoría entre iguales y un sistema de tutoría en el sentido de orientación académica y profesional por parte del estudiantado. Todo ello también paralelamente a través de las reuniones que ha mantenido con Gonzalo Águila Escobar, Director de Innovación Docente, Formación del Profesorado y Enseñanza no Formal, con el rediseño del Plan Innovación y Formación Docente que quedó pendiente el curso anterior, que está pendiente de que salga.

Informa de que en relación con las coordinaciones, que trabajan de manera brillante y por encima del cumplimiento del deber, tenía prevista una reunión con Rosa Castilla Ríos, del Centro de Empleo y Prácticas, en relación con las salidas profesionales de los diferentes títulos del Centro.

4. Ruegos y preguntas

No hay.





**UNIVERSIDAD
DE GRANADA**

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión las 11.50h de la fecha arriba indicada.

Vº Bº.

La Decana

La Secretaria

Firma (2): - ESPERANZA GARCIA CASADO
En calidad de: SECRETARIA DE LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y
LETRAS

Firma (1): - ANA MARIA GALLEGO CUIÑAS
En calidad de: DECANA DE LA FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS



Este documento firmado digitalmente puede verificarse en <https://sede.ugr.es/verifirma/>
Código seguro de verificación (CSV): E4G37CE757FA156B3777CE8B5033D0B4

04/06/2025 - 12:48:07
Pág. 9 de 9

Composición Comisión Permanente de Gobierno (03/02/2025)

Ana Gallego Cuiñas – Decana

M^a Esperanza García Casado – Secretaria

Miguel Moreno Muñoz – Vicedecano de Infraestructura, Sostenibilidad y Digitalización

José Luis Moreno Pestaña – Vicedecano de Cultura, Investigación y Transferencia

Yolanda Guasch Mari – Vicedecana de Estudiantes, Igualdad e Inclusión

Consuelo I. Pérez Colodrero – Vicedecana de Ordenación Académica

Pilar Villar Argáiz – Vicedecana de Relaciones Internacionales

David Porcel Bueno – Coordinador Internacional de Movilidad

José Manuel Martín González – Administrador

Óscar Barroso Fernández – Representante PDI

Pedro Pablo Fuentes González – Representante PDI

María Adelina Sánchez Espinosa – Representante PDI

Samir Cristian Chaboune Alcalde – Representante Estudiantado

Paloma Moreno Ruiz – Representante Estudiantado

Vacante – Representante Estudiantado

José Antonio Belmonte Márquez – Representante PTGAS

Manuel García Aguilar – Representante PTGAS

Esteban López García – Representante PTGAS